

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma	0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital	1'00 " trimestre
Extranjero y Ultramar	1'25 " " "
Paquete de 30 números	1'00 " " "

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Socorro, 122, pri.

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

Confederación socialista Catalana-Balear

“El Obrero Balear,” y “La Internacional,”

Conforme prometimos en el número pasado, hoy vamos á explicar los móviles y trascendencia del acuerdo tomado por la Agrupación Socialista de Palma, consistente, como ya saben todos los que nos leen, en llevar á efecto la Confederación de Agrupaciones Socialistas de Cataluña y Baleares y fusionar sus dos órganos en la prensa. Dicho acuerdo fué inmediatamente transmitido á todas las entidades socialistas de Mallorca para que dieran su parecer sobre cuestión tan importante, habiendo ya contestado todas y enviado á la de Palma su entusiasta y unánime adhesión. En vista de ello hoy mismo partirá para Barcelona un compañero de ésta llevándose la representación de dichas organizaciones para tomar parte en el Congreso Socialista catalán que ha de celebrarse mañana, domingo, en cuya orden del día figura ya nuestro proyecto.

Las causas que han determinado esta resolución y el fin que con ella nos proponemos alcanzar, creemos no han de ser difíciles de adivinar por parte de los correligionarios que algo se preocupan de la cuestión obrera de Cataluña, región esta de España la más industrial y á la que corresponde tener, por tanto, la más perfecta organización obrera y aportar el mayor contingente de luchadores á la causa socialista.

Mas como no sucede así, por desgracia, debido á causas múltiples que no es nuestro objeto examinar ahora; y teniendo en cuenta los socialistas mallorquines que es de suprema necesidad que la clase obrera catalana se oriente hácia el campo de la lucha de clases, único en donde puede conquistar mejoras positivas y trabajar de verdad por la emancipación de su clase; y considerando por otra parte que el periódico *La Internacional* desde que salió á la luz viene batallando incesantemente á este fin, sin temores, ni desmayos, y rasgando caretas á todos los falsos redentores del pueblo catalán, de ese laborioso pueblo que todo el mundo explota, denigra y envilece; considerando que dicho periódico es tan necesario en Barcelona como que salga diario *El Socialista* en Madrid, nadie que se precie de buen socialista puede escatimarle su aliento, nadie que aspire á que el Partido Obrero prospere puede negarle su apoyo.

Así pensamos los socialistas mallorquines y por eso queremos mancomunar nuestras fuerzas con las de los socialistas catalanes, adiciando la suscripción de este semanario á *La Internacional*, á fin de asegurar á esta una vida más desahogada, para que pueda continuar en la bre-

cha batiendo al poderoso enemigo que obstaculiza el arraigamiento de las ideas redentoras en Cataluña.

Más no crea nadie que al hacer esta fusión de fuerzas pierdan terreno las organizaciones de Mallorca ni que la propaganda deje de ser más intensa; al contrario, desde el momento en que quede definitivamente constituida la Confederación Catalana-Balear de Agrupaciones Socialistas, *La Internacional* pasará á ser el órgano oficial de dichas colectividades y por consiguiente llevará la voz de Cataluña y Mallorca, y si se tiene en cuenta que su tamaño es casi triple mayor de *EL OBRERO BALEAR*, y que se destinará el espacio necesario para los asuntos de esta isla, contando además con más y mejores elementos de redacción que los de que dispone nuestro periódico, se comprenderá fácilmente que la labor de propaganda resultará más fecunda y extensa que ahora. Por otra parte, y este es el punto principal, todo el empuje y desarrollo que *La Internacional* logre influir en el movimiento societario y socialista de Cataluña, estamos seguros ha de repercutir en su día no solamente en Baleares, sino en toda España.

He aquí á grandes rasgos las causas y propósitos de nuestro acuerdo. En el número siguiente volveremos á tratar del mismo asunto.

Para la “Gaceta de Mallorca,”

Con este título ha publicado nuestro querido amigo y correligionario A. Fabra Ribas, en *La Internacional*, periódico que él dirige en Barcelona, el siguiente artículo, para el diario católico que dirige el P. Pont en esta capital, el cual reproducimos con gusto porque cuanto dice es fiel reflejo de la verdad y de lo que nosotros pensábamos contestar á dicho diario, después de la publicación de su tercer artículo sobre «Propaganda socialista».

Por nuestra parte solo hemos de recordar á *Gaceta de Mallorca*, que todavía sostenemos el reto por nosotros lanzado, y que si es verdad que está dispuesta á discutir y demostrar que defiende mejor que nosotros los intereses de la clase trabajadora, puede indicar la forma que mejor le plazca para llevar á efecto la controversia, pues lo mismo nos da que ésta sea pública por medio del mitin que en el periódico. Así se manifestó ya en el mitin de «La Protectora» y hoy volvemos á repetirlo, advirtiendo que si á los tres días de publicado el presente la *Gaceta* no ha contestado, consideraremos que rehúsa la discusión y daremos por resuelto el asunto.

He aquí el artículo de Fabra:

«*La Gaceta de Mallorca*, periódico carca que se publica en Palma, fué fundado única y exclusivamente para combatir el movimiento creado

por los entusiastas militantes que nuestro Partido cuenta en aquella isla.

El director del citado diario, el P. Pont, ha vivido algunos años en el extranjero y conoce á la perfección todos los sofismas con que los católicos de otros países, especialmente de Alemania, atacan á los socialistas, y cree seguramente que, aplicados aquí en España, surtirán mejor efecto que no en la patria de Lutero.

Error craso, porque aquí como en Alemania los socialistas cuidarán de que las cuentas galanas que echan los católicos resulten completamente fallidas.

El arma principalmente esgrimida por el P. Pont—la única arma en realidad—es la de publicar textos truncados de socialistas conocidos, con el propósito de dar á entender á las gentes que el Socialismo es contrario á los intereses de los pequeños propietarios rurales y del artesano en general.

Si el P. Pont creyera en verdad lo que afirma, nada tendríamos que objetar, una vez demostrada la falsedad de los argumentos que aduce. Pero nosotros tenemos derecho á dudar de la buena fe del P. Pont.

O si no ¿por qué después de combatirnos—é insultarnos—desde las columnas de su periódico, no acudió al mitin celebrado el día 3 en Palma, al que fué públicamente invitado y en el que se rebatieron todas las afirmaciones por él hechas?

¿Y por qué, á pesar de estar presentes en dicho mitin dos señores redactores de la *Gaceta*, este periódico no publicó ni una palabra de lo por nosotros dicho, y en cambio sale dos días después repitiendo la misma cantinela de siempre y sin hacerse cargo de lo que nosotros afirmamos en nuestra réplica?

Nosotros hemos afirmado y volvemos á afirmar que, para combatirnos, los católicos disponen de los confesionarios, de grandes capitales y de maestros en el sofisma, es decir, de todas las armas de mala ley; pero ni tienen razones de peso ni tan siquiera el valor necesario para afrontar la controversia ni en la tribuna pública ni en el periódico.

Esto lo saben ya los obreros de Mallorca, como lo saben también los obreros conscientes de todas partes.

A. F. R.

La insuficiencia de las leyes de protección vigentes se manifiesta á nuestros ojos con el despido de los obreros del taller á los cuarenta y cinco años, envejecidos por el exceso de trabajo antes de la edad y obligados á implorar la caridad pública. Obligado á trabajar en edad demasiado temprana su crecimiento fué interrumpido y su organismo quedó impotente, siendo al fin reemplazado en el trabajo por niños que á falta de otros medios de vida, y que impulsados por la miseria, son destinados á idéntico fin.

Propaganda socialista y societaria EN MALLORCA

En los Hostalets d'en Cañellas

Con bastante concurrencia celebróse en este suburbio de Palma una reunión pública presidida por el compañero Crespi, que una vez expuesto el objeto de la misma, cedió la palabra al compañero Tomás Miguel, el cual empieza demostrando las ventajas que para el patrono ofrece el obrero desorganizado, mientras que unido a la Sociedad de su oficio con los demás compañeros tiene facilidades de resistir a las demasías patronales y hacer prevalecer sus derechos.

El compañero Bisbal, hace notar, que puede que alguien crea que, con la celebración de este acto se prepare el terreno para cuando vengan elecciones, cosa que en realidad no es así; por cuanto en vez de celebrar únicamente actos públicos en periodo electoral como hacen los partidos burgueses, el Partido Obrero los celebra en cualquier ocasión, al objeto de crear conciencias y propagar el espíritu de clase entre los desheredados. Y al obrar así, procuramos que los obreros se organicen económicamente para poder conseguir de sus patronos la reducción de la jornada y el aumento del salario; é igualmente aconsejamos que se organicen en Partido de clase, para completar así la doble acción de lucha, como único medio de defensa para el explotado. Al efecto señala la gran diferencia de las reclamaciones individuales a las colectivas, pues éstas últimas por el carácter que tienen son dignas de alguna atención por parte de nuestros directores; mientras que a las primeras no se les hace caso.

En cuanto a los partidos burgueses, dice que solo buscan el apoyo de la clase trabajadora por las ventajas que de ello sacan, incluso el partido republicano, pues sabido es de todo el mundo, que solo atienden a sus medros personales ó sea a los de jefes y jefecillos, é importándoles muy poco los intereses de los trabajadores que en su partido militan; y aconseja a la masa trabajadora que medite bien sobre lo expuesto, con objeto de que con la mayor imparcialidad juzgue los resultados que puedan obtener militando en partidos burgueses.

Demuestra a continuación los beneficios que mediante una buena organización pueden obtener y encarece a los obreros que se unan a fin de conseguirlos.

El compañero Fabra, después de saludar al auditorio, demuestra con datos elocuentísimos el deber imperioso que tiene el productor de organizarse para los fines de la vida. Pues no solo debe de unirse sindicalmente, sino también para ejercer la acción cooperativista y luchar después en el terreno político contra su enemigo común el capitalista.

Los que me han precedido de la palabra ya os han indicado algo de los sindicatos, y yo también me detendré en este punto a fin de que os compenetreis bien de su importancia. Al efecto expono en forma que todos pudieran comprender, el modo de llevar á cabo una buena organización y la manera, sin temor a ser molestados por los patronos, de presentar á estos las peticiones acordadas por la organización ó sindicatos; así como también la ocasión en que aquellas debían de hacerse para que reunieran más probabilidades de éxito.

Con la cooperación dice, lograréis cuando menos, que los géneros ó comestibles que consumáis no sean adulterados, aparte de otras gran-

des mejoras que llevando una buena dirección y administración, habeis también de participar; y señala las muchas ventajas que la cooperativa, puede rendir á sus asociados.

Esto y mucho más puede conseguirse mediante la unión de los explotados, toda vez que depende de la fuerza que en sí representen, y según ésta sea, serán considerados. Por lo tanto se debe procurar que el obrero adquiera el mayor grado de instrucción posible á fin de que pueda distinguir á tanto enemigo como tiene; y una vez adquiridos los primeros conocimientos, ingresar en las filas del Partido Socialista para luchar en pro de sus intereses.

Referentes á los partidos llamados democratas, republicanos, radicales, analiza su misión en el presente régimen social, que no es otro que embaucar á la masa trabajadora con el exclusivo fin de sacar el mayor provecho para los que dirigen aquellos, y siéndolo todo menos republicanos, como así lo han demostrado ya, y en vez de aproximarse á la República lo que hacen es alejarla.

Demuestra después como en el régimen republicano (á pesar de ofrecer más libertades que los monárquicos) sigue siendo el obrero esclavo como antes, y lo conveniente que sería para el Partido Socialista que disfrutásemos dicho régimen; entonces verían los obreros republicanos el error padecidos y vendrían á engrosar el ejército socialista para trabajar de verdad á favor de su emancipación.

El compañero Crespi aconsejó á los oyentes, que meditasen sobre lo expuesto por los compañeros que habían hablado, y obrasen en consecuencia, tras de lo cual dió por terminado el acto.

El discurso de nuestro camarada Fabra, produjo muy buen efecto en los oyentes

En esta sociedad de aldeanos se halla constantemente ante el dilema de resistir con todas sus fuerzas á todo progreso, lo que equivale á trabajar por su propia decadencia, ó ser barrido por el capital explotador. Solo el socialismo le ofrece la posibilidad de participar del progreso social sin ser expropiado.

Contra la guerra de Marruecos

LA "JUVENTUD SOCIALISTA PALMESANA," Á LOS CIUDADANOS

COMPANEROS: Firmes en nuestros propósitos y obrando conforme con nuestros principios, nos dirigimos á vosotros para llamaros la atención del inminente peligro en que nos quiere meter nuestra torpe burguesía, con respecto al problema marroquí.

El gobierno, fiel representante de aquella, creado exclusivamente para mantener y defender los privilegios de la clase burguesa, nos quiere lanzar en aventuras, de las cuales ningún provecho tenemos que esperar de ellas, y que solamente benefician los intereses de la clase explotadora.

Nosotros, los jóvenes socialistas, vista la importancia que tiene este problema y que tan directamente atañe á la juventud trabajadora, protestamos con todas nuestras fuerzas y energías de la actitud en que se ha colocado el gobierno, en estas luchas que siempre resultan calamitosas para la clase explotada.

Si llegaran á colmarse los deseos de la burguesía declarándose la guerra, presenciáramos la marcha de los hijos del trabajo, mientras que

los de los adinerados quedarían en su casa para adorno de nuestras ciudades y vociferando ecos patrióticos á los que partieran á la pelea, aunque después ante la mesa del café dedicaríanse por lo menos á comentar en sus ratos ociosos las noticias de la guerra y el valor de los contendientes.

A los socialistas no nos extraña esto; las guerras son consecuencia fatal del régimen capitalista actual; es más, las esperamos. La presente anarquía que reina en la producción, y el enorme presupuesto de Guerra y Marina, hacen de que los gobiernos busquen nuevos mercados en donde hallar salida á sus productos para acaparar en la mayor cantidad posible la riqueza, y cuando encuentran obstáculos para realizar sus propósitos, apelan á la fuerza, es decir á cañonazos.

Nuestra vecina burguesía Francesa trata de ensanchar su explotación apropiándose de terreno africano, y para conseguir su objeto pide la ayuda á la burguesía española, la que, por no indisponerse con nuestra aliada, Francia, vacila entre sacrificar dinero y vidas proletarias ó malquistarse con los capitalistas Franceses, los cuales les piden su apoyo para esta aventura, de la que espera grandes ganancias. Aunque pese al valor de los marroquíes, las ametralladoras se encargarán de segar vidas y llevar el dolor á los hogares humildes, queriendo introducir en África la paz por medio de la guerra.

Hace dos años se celebró en La Haya un Congreso internacional de representantes de las potencias, con el fin de hallar un modo de perpetuar la paz entre los diferentes pueblos. Sus discusiones empiezan á dar el fruto, pues todos sabemos que en su manera de juzgar estos asuntos, van de acuerdo; pues el mejor modo de mantener la paz, es estar preparado para la guerra.

¿Qué vamos á ganar con exponer vidas obreras al plomo de los fusiles? ¿Qué ganaremos con exponer estos tres millones y pico de pesetas? ¿Un trozo de terreno más para ampliar la explotación? ¿Es que acaso este terreno no pertenece á los naturales del país? ¿No recordamos los últimos fracasos coloniales que tanta sangre y dinero costaron al pueblo español? A una raza hasta hoy fuerte aunque desmayada por luchas intestinas se la quiere esclavizar bajo el dominio de la vergonzosa codicia franco-hispana.

El gobierno no presta atención á la opinión pública que es de no querer luchas de esta clase, porque el pueblo va comprendiendo lo que representa en el actual momento de Sociedad capitalista, y la intriga que entre los diferentes explotadores reina, ya sean franceses ó españoles.

Trabajadores: pensad y medita lo que representa una movilización de fuerzas proletarias, arrancadas de sus hogares para ir á defender los intereses de los capitalistas, y una vez pensado creemos no dudaréis un momento en unir vuestra protesta á la nuestra, en demanda de que se eviten estas tiranteces de relaciones entre pueblos diferentes que al fin y al cabo todos son hermanos. Hagamos fracasar los planes de nuestra burguesía á la en mal hora planteada cuestión Marroquí.

A los gritos con que procuran animarnos los que están seguros de que su cuerpo no recibirá el más leve rasguño en esta lucha, contestamos nosotros con este otro, que encierra toda la fuerza mayor de justicia: *¡O todos ó ninguno!*

«La Juventud Socialista» no cejará en su campaña de protesta contra la guerra que se nos avecina, aprovechando todas las ocasiones que se le presenten para trabajar en pro de lo que más nos interesa, como es el servicio obligatorio, uno de los medios más prácticos de momento para evitar las guerras; pues es seguro que cuando la burguesía sienta derramar su sangre

como la de cualquier proletario, procurará evitárlas, por cuanto ella es el factor principal de dichas contiendas.

El Comité

En la prisión observa que nos han hecho de la vida, en la cueva de infamias que ha cavado la mala voluntad de algunos y el acatamiento ó la ignorancia de los demás, resulta casi imposible dar un paso ó hacer un gesto que no choque con alguna de las preocupaciones corrientes.—Cuando nos libertemos, lanzaremos un alarido de dicha, como el que debió lanzar el primer hombre que, en los tiempos primitivos, logró transmitir á otro su pensamiento.

El asesino Galliffet

Ha fallecido en París el general Galliffet, el gran tigre sanguinario que en 1871 devoró á los comuneros de la capital de Francia.

Treinta y seis mil personas fusiló ese gran esbirro de la burgesía parisiense. Al mando de las tropas de Versalles entró á degüello en París para derribar la *Commune* la gloriosa *Commune* que todo el proletariado universal conmemora todos los años el día 18 de Marzo.

La noticia de la muerte de ese general asesino la tomamos de *La Última Hora*, la cual ensalza su personalidad hasta el extremo de decir lo siguiente:

«Francia tenía con el general Galliffet una gran deuda de gratitud. El fué, en efecto, quien salvó en 1871 á París de los horrores de la anarquía, poniéndose al frente de las fuerzas de Versalles, y reprimiendo con mano dura los sangrientos sucesos de la *Commune*. Recientemente le ha desempeñado Galliffet, por tercera vez, el gobierno militar de París.

Con el general Galliffet desaparece una de las últimas grandes figuras de la época del segundo Imperio.

No nos extraña que la prensa burguesa, al publicar las reseñas necrológicas de los que han sido grandes monstruos de la Humanidad tomen sus crímenes por virtudes y eleven su funesta personalidad á la categoría de grandes figuras á quienes hay que pagar gratitud.

Por algo llamamos burgueses á esos periódicos.

Nosotros también sentimos que Galliffet haya fallecido..... tan viejo. Mejor hubiese sido haber muerto en las propias entrañas de su madre.

Un plato de Marianos

Era el único que nos faltaba para completar el menú de fiestas en Palma.

Tanto hombo se ha dado á esto del «Congreso Mariano», antes y después de celebrado, que creíamos iba á tratarse de algún descubrimiento científico de gran trascendencia para la Humanidad ó, al menos, que se iba á anunciar para plazo breve y fijo, la solución del «palpitante» problema social; con lo cual los miserables estábamos ya salvados.

Y á fuer de veraces, hemos de confesar que en esto último teníamos puesta la fé, hasta al extremo de que hacia ocho días que no comíamos solamente al pensar que pasado dicho Congreso íbamos á recompensar en una sola vez todos los ayunos atrasados, voluntarios y forzosos.

¡Verdad es que quien apetece huevos sueña tortillas!

Porque al final de la *jornada* ha resultado que el tal Congreso ha resuelto que continuemos ayunando todos los días festivos y laborables, como antes, para cuyo viaje no se necesitaban alforjas.

Lo único que hay de positivo en el asunto Mariano es que todo lo «selecto» de la sociedad (entiéndase nulidades) ha estado allí representado para satisfacer sus *impertosas* necesidades de lujo y vanidad.

Otra nota hay que apuntar de la «memorable» fiesta marianera; y por cierto que no deja desperdicio.

Por lo visto la prensa no estaba *convendada* al célebre Congreso, y al presentarse allí—como *Pedro por su casa*—la echaron fuera poco menos que á patadas.

Y había que ver al día siguiente como se lamentaba *La Tarde* de la desatención con la prensa cometida. Y esto que *La Tarde* es antiercical, liberal, demócrata y armas al hombro.

Lástima que *La Tarde* y demás prensa no se mostrase tan celosa de cumplir su misión informadora con motivo de los mítines socialistas que se han celebrado últimamente en Palma. Porque en todos se les dejó el correspondiente puesto y ni un solo reporter fué á ocupar la mesa.

¿Será porque un mitin socialista no tiene importancia? No: es sencillamente porque estos no agradan á la burguesía, que es el amo y dueño de todas las instituciones presentes, incluso la prensa, á la que paga para que bien la sirva.

Los aldeanos tienen mucho más á esperar de advenimiento del socialismo que las reformas que son posibles dentro de la sociedad actual.

Á través de los tiempos

La organización obrera, que viene luchando año tras año en contra del capital, y en pro de su mejoramiento en el régimen actual, trabaja con tesón hácia el camino de la emancipación de todos aquellos obreros conscientes y libres.

Pregonan, en primer término, la cultura para adquirir los conocimientos necesarios para poder luchar contra el Dios Capital, desbandado como ave de rapiña, por todas las partes por medio del embuste y de la arbitrariedad infame.

Los seres esclavizados, que permanecen alojados de las sociedades de resistencia, guiados por la negra burguesía por el camino de la injusticia y del desmoronamiento de la Humanidad entera, vánse desengañando del equívoco en que están metidos. Hasta la fecha, y algunos de ellos, los que van adquiriendo dos grados de sentido común y van retrocediendo velozmente de los derroteros por que iban caminando.

Los constantes artículos que grandes escritores de actualidad, y amantes de bienestar de todos, van publicando en la Prensa, van produciendo su efecto. Además no es sólo la propaganda periodística, sino los actos que vienen realizándose en las capitales de España para exponer á los obreros cual es el sendero por que deben ir guiados en el actual régimen.

También las grandes y magníficas conferencias que varios é ilustrados palemistas vienen explicando en los centros culturales de poblaciones españolas; los actos que ejercitan en las Corporaciones los representantes obreros y los incesantes trabajos que se ponen en práctica para

la destrucción de la sociedad inculta y bochornosa.

Todos esos trabajos de ilustración y las grandes obras de los que fueron los prohombres de la clase obrera, así como Marx, Engels y otros, van haciendo á los obreros que se hallan inertes provocar las malas doctrinas y venir á la lucha para propagar en unión de sus hermanos de explotación la verdad y la justicia.

Es preciso aficionarse á la lectura para percatarse de ella y ver sus resultados y acontecimientos.

No aspiramos, como ya se ha dicho otras veces, á plutócratas; aspiramos á que á cada cual se le dé lo suyo, porque su sudor le ha costado; aspiramos á que todo ser humano sea respetado por sus mayores como hombre con derecho á la vida que es como ellos, aunque de mayor ó menor categoría en el trabajo manual que se ejercita en las industrias.

Esas son nuestras aspiraciones, amigo Galligas, y por eso las propagamos para que todos los seres esclavizados vengan con nosotros á la lucha dentro del campo de la verdad y desde el terreno de la justicia.

No permanescáis más tiempo inertes á través de los mundos sin saber donde debéis de estar colocados.

Antonio Galvo

Bilbao, julio 1909.

EL OBRERO BALEAR y LA INTERNACIONAL se hallan de venta en el Centro de Suscripciones, P. Antonio Maura, 15.

Sigue la campaña

Cuanto se estarán burlando los patronos pañaderos de que la campaña siga su marcha denunciando á cuantos infringen la ley que prescribe el descanso al obrero de un día por cada siete cuya ley ni es respetada por quienes deben, ni la hacen respetar quienes están en el deber de hacerlo.

Nos parece que bastantes son los patronos que han aparecido ya con letras de molde como infractores y esta es la hora que sabemos que se haya impuesto el más pequeño correctivo á ninguno de los expresados señores lo cual no emprendemos porque desde el momento que se castiga á unos, otros quedan impunes, y eso no es justo ni lógico, es más, está muy feo puesto que demuestra una marcada parcialidad que no debe existir y que con tal proceder llega á sentar precedente contrario, pero muy contrario al buen sentir de las personas que se precien de sensatas.

Y que lo que decimos es verdad podrá probarse girando una visita á dichos establecimientos y á los que van á continuación y podrá comprobarse haciendo constar que cuanto decimos lo decimos con toda seriedad toda la que el caso requiere y dispuestos estamos á llevarlo al terreno que se quiera.

Puesto que hemos empezado y siguiendo la costumbre nos ocuparemos hoy de D. José Forteza (Cetre) de la calle de la Bolsería que á más de que el sábado sus obreros hacen una labor bestial aun tienen que trabajar en domingo viniéndole á la zaga su sobrino D. Cayetano Forteza y el otro es D. José Borrás (a) Marill del horno de la Lonjeta que principalmente estos dos últimos se valen de la debilidad mental de sus obreros y algunos chiquillos para poder mayor explotarlos á costa de su salud y su libertad puesto que esta última queda reducida á cero.

Ahora sólo falta que los obreros aprendan las lecciones que los patronos mismos les dan pues en cuanto necesitan á uno le prometen todo cuanto quiera, pero en cuanto no lo necesitan lo ponen de patitas en la calle siendo esto último la única recompensa que nos dan.

Así es que obreros acudid á la Sociedad, hacerla fuerte y después alcanzaremos nuestro deseo.

El 1.º de Mayo.

LABOR FRUCTÍFERA

Ya empieza á dar resultados la propaganda realizada en esta localidad, de doctrina Socialista y Societaria.

El gremio de Sombrereros de fula, está haciendo trabajos para reorganizarse de nuevo, y al efecto una comisión se ha avistado con el Comité de la Federación para pedir el local, al objeto de celebrar una reunión.

Adelante pues compañeros sombrereros, que renazca en vosotros el espíritu de unión que en otros tiempos poseíais, ya que de él sacasteis bastantes beneficios.

Asociaos pues compañeros sombrereros y que no queda uno solo fuera de la asociación, y á medida que os hagáis fuertes, disminuiréis la explotación de que sois víctimas y uno á uno rompereis los eslabones de la cadena de esclavitud con que os tienen sujetos vuestros opresores.

Himno viril

Vallentes hijos del trabajo
suene en el mundo vuestra voz
y sobre el mundo certero tajo
de vuestras manos caiga veloz.

Que allá en la profunda síma,
en antro negro y profundo
yace, olvidado del mundo,
quien debiera estar encima.

Que allá en lóbrego y maldito
hueco cavernoso llora,
llamando acaso la muerte,
un esclavo y sin que acierte
ni el mismo mal que deplora
ni tan bárbaro delito.

Vallentes hijos del trabajo
suene en el mundo vuestra voz
y sobre el mundo certero tajo
de vuestras manos caiga veloz.

Que en un mar de agudas penas
sufren ¡ay! nuestros avuelos
y les dan por sus desvelos
que arrastren torpes cadenas.

Por eso van altaneros
pista redención clamando
por el aterrado orbe
sin que medio se lo estorbe
y fraternidad cantando
¡¡Los hijos de los obreros!!

Franco P. de Vega Leal

Madrid—6—VII—1909.

Trabajadores: Suscribíos al OBRERO BALEAR que es vuestro defensor.

II Congreso de la Federación Socialista Catalana

El día 17 y 18 de los corrientes se celebrará en Barcelona (Correo Viejo, 5, pial.), el II Congreso de la Federación Socialista Catalana, en el cual se discutirá el siguiente ORDEN DEL DÍA:

I. 1.º Memoria del secretario y director del órgano de la Federación.

2.º Idem del tesorero y administrador de dicho órgano.

II. PROPOSICIONES

A. 1.º Para formar parte de la redacción del órgano federativo será condición precisa estar afiliado al Partido Socialista Obrero ó á una Juventud Socialista.

2.º Serán considerados colaboradores del periódico órgano de la Federación aquellos individuos que, por sus simpatías á la causa del Trabajo, quieran contribuir con sus escritos á la labor de propaganda y cultura que dicho periódico realiza.

3.º Todo redactor que esté acusado de faltas graves dejará de ser considerado como tal, *interin no se pruebe la injusticia de las mismas.*

B. Reforma del articulado del Reglamento de la Federación.

1.º Que la cuota mensual sea de diez céntimos por afiliado (art. 10).

2.º Que, además de un delegado, las Agrupaciones tengan también un suplente (art. 16).

3.º Que se añada: «Excepto en los casos en que el Congreso se celebre en la misma localidad.» (Art. 30).

4.º Añadir: «En caso de imposibilidad, que los gastos se sufragen de los fondos de la caja federal ó á prorrateso.»

III. Proyecto de constitución de una Federación Socialista catalana-balear.

IV. Cuestiones varias.

Barcelona, 8 de julio de 1909.

Por acuerdo de C. A. P. de la F. S. C., El Secretario, A. FABRA RIBAS.

NOTA: La sesión inaugural se abrirá á las nueve de la noche del día 17.

AMNISTÍA

La «Sociedad de Constructores de Calzado» de Palma, pone en conocimiento de los obreros zapateros, que en la última reunión general celebrada acordó que todos los socios que habían sido dados de baja por falta de pago, puedan ingresar en ella, libres de satisfacer sus atrasos.

Este acuerdo es debido, á que la Federación ha constituido, una caja de mutualidad y retiro á base múltiple y para que puedan ingresar en ella los que tengan deseos de disfrutar de este beneficio.

El plazo señalado es de 1.º de Julio, hasta 31 de Agosto, para que puedan solicitar su ingreso.

Palma 12 Julio de 1909.—El Secretario, Juan Payeras.

La Recompensa del Trabajo Sociedad de zapateros de Lluchmayor

Esta entidad en reunión general celebrada el día 4 del presente, renovó los cargos según el Reglamento por que se rige, quedando constituido el Comité en la siguiente forma:

Presidente, Miguel Vidal Orell; Vice-Presi-

dente, Miguel Muar Calafat; Secretario 1.º, Sebastián Garau Clar; Id. 2.º, Bartolomé Felin Fullana; Tesorero, Gregorio Salvá Noguera; Contador, Francisco Pons Garau; Vocales 1.º, Gabriel Contesí Vadell; Id. 2.º, Agustín Goli Taberner; Id. 3.º, Bartolomé Salvá Puigserver, y 4.º, Miguel Mut Roca.

La correspondencia se dirigirá al Secretario Sebastián Clá, Plaza Mayor, número 4

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

Esta entidad en junta celebrada día 12 del presente, renovó los cargos que según el reglamento en que se rige cesaron en 30 de Junio, quedando constituido el Comité en la forma siguiente:

Presidente, Francisco Roca Hernández; Vice-Presidente, Vicente Paul Amengual; Depositario, Bernardo Mir Llopis; Contador, Miguel Colombás; Secretario 1.º, Jaime Llabrás Vidal; Id. 2.º, Juan Payeras Pizá; Vocales: 1.º, Juan Torrens Otero; 2.º, Miguel Penalva Coll; 3.º, Francisco Puigserver Palmer; 4.º, Bartolomé Suredu Lliteras; 5.º, Antonio Rastrell Alberti; y Recaudador, Juan Blascos Esbarranch.

Estos compañeros al tomar posesión de sus cargos saludan á todos los que luchan para la emancipación de los explotados.

La correspondencia á nombre del Secretario.

Unión Tipográfica Balear

En Junta general ordinaria celebrada el domingo 11 de este mes, fué nombrada la Junta directiva, y quedó constituida de la forma siguiente:

Presidente, Guillermo Marimón; Depositario, Agustín Roca; Contador, Bartolomé Frau; Secretario del interior, Antonio Roca; Id. del exterior, Pedro Chimelis; Vocales: 1.º, Juan Bestard y 2.º, Antonio Tudurí.

Al tomar posesión de sus cargos estos compañeros, saludan á los demás que luchan por la emancipación de los obreros.

La correspondencia dirijase á nombre del Secretario del exterior Pedro Chimelis.

Grupo Cooperativista

Los compañeros socios de la Federación de Sociedades Obreras que componen el grupo cooperativista, se reunirán el domingo 18 del corriente á las 10 de su mañana, para aprobar en definitiva el reglamento por que se han de regir.

Se encare la asistencia á dichos compañeros.

Los obreros que ingresan en los Sindicatos Católicos, traicionan la causa del trabajo y favorecen, por tanto, los intereses de la clase patronal.

Á las preocupaciones no se las debe hacer concesión alguna, ni transigir jamás con el error.

PALMA DE MALLORCA

IMPRESA DE F. SOLER—SOLEDAD 27.